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3. Ordentliche Mitgliederversammlung  

Erneuerbare Energien Verein Oberruhr am 26.02.2019   
 

Ort:  Mescheder Bürgertreff, Kolpingstr. 16, 59872 Meschede 
 

Ergebnis- und Ereignisprotokoll 
 

Teilnehmer: siehe Anlage 
 

 

Begrüßung 

 

Um 19:00 Uhr eröffnet Hans-Josef Becker in seiner Eigenschaft als Vereinsvorsitzender 

die 3. ordentliche Mitgliederversammlung des „Erneuerbare Energien Verein Oberruhr 

e.V.“ (ErEnVO) und begrüßt die anwesenden Vereinsmitglieder und interessierten 

Bürger. 

 

Becker stellte zunächst den Ablauf der Veranstaltung vor und begrüßte namentlich noch 

mal die Referenten des Abends. 

 

Zunächst stellt Christina Sondermann die Ziele und Arbeit des Mescheder Bürgertreff 

vor, in dessen Räumen die Mitgliederversammlung stattfindet. 

 

Als Hauptreferent stellt Carsten Peters grob die Beratungsarbeit der Verbraucherzentral 

NRW und ausführlicher die Nutzungsmöglichkeiten Erneuerbarer Energien im 

Wohngebäude dar. 

Herr Peters stellt die unterschiedlichen Möglichkeiten der Wärmeversorgung mit 

nachhaltigen und erneuerbaren Brennstoffen bzw. Energieträgern dar und weist auf 

Besonderheiten bei Neubauten und im Gebäudebestand hin.  

Er stellt ebenfalls die möglichen öffentlichen Fördermöglichkeiten vor und weist darauf 

hin, dass diese Mittel meistens vor der Auftragsvergabe beantragt werden müssen.  

 

Gegen 20:30 eröffnet Hans-Josef Becker die eigentliche Mitgliederversammlung, stellt 

fest, dass die Mitgliederversammlung ordnungsgemäß einberufen worden ist. 

 

Benennung eines Protokollführers bzw. einer Protokollführerin 

Petra Ernst wird als Protokollführerin für die Mitgliederversammlung benannt.  

Die Versammlung ist mit 5 anwesenden Vereinsmitgliedern beschlussfähig. 

 

Rechenschaftsbericht des Vorstandes 

Die Aktivitäten des Vereins und den Ausbau der Erneuerbaren Energien im Jahr 2018 

stellt Hans-Josef Becker unter Verwendung der beigefügten Präsentation (Seiten 4-26) 

dar. 

Besonders geht er dabei auf die Teilnahme an Veranstaltungen und eigenen Infoständen 

ein.  

 

Flächen des Ruhrverbands in Bestwig und Siedlinghausen wurden vom Ruhrverband 

vor einigen Wochen endgültig abgesagt. 

Beteiligungsmöglichkeiten bei Windparks im Briloner Raum werden immer 

unwahrscheinlicher. 



Protokoll:  3. Ordentliche Mitgliederversammlung vom ErEnVO 

am 26.02.2019 
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Die Beteiligung an einem Solarpark in Soest kann evtl. noch gelingen. 

Voraussichtlich aber erst in 1-2 Jahren. 

Eigene Solarprojekt scheitern bisher an offenen Flurbereinigungsverfahren und 

untätigen Kommunen.    

Die Anzahl der Stromkunden beim REGIONALSTROM Oberruhr ist im Berichtszeitraum 

von 6 auf 8 Verträge gestiegen. Die Nachfrage ist somit weiter enttäuschend.  

 

Im Geschäftsjahr 2017/18 (01.10.2018 bis 30.09.2018) ist ein Einnahmeüberschuss von 

210,52 € erzielt worden. Mit dem Kontostand von 119,82 am 01.10.2018 ist somit eine 

Vereinsvermögen von 330,34 am 30.09.2018 vorhanden.     

 

Bericht der Kassenprüfung 

Die Kassenprüfung wurde am 14.02.2019 durch die Kassenprüfer Franziskus Kampik 

und Helmut Pithan durchgeführt. 

Sie bestätigen eine korrekte Buchführung. (siehe auch Präsentation Seiten 29)   

 

Entlastung des Vorstandes 

Franziskus Kampik beantragt den Vorstand zu entlasten. Es gibt keine weiteren 

Wortmeldungen mehr zu diesem Thema. 

 

Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 

 

 

Vorstandswahlen 

Franziskus Kampik wird zum Wahlleiter berufen. Es gibt keinen Einwand gegen seine 

Ernennung. 

Der Wahlleiter ruft die einzelnen Positionen auf, stellt die Kandidaten vor und bittet um 

weiter Vorschläge: 

Vorsitzende(r) 

Hans-Josef Becker kandidiert erneut als Vorsitzender. Es werden keine weiteren 

Personalvorschläge für den Vereinsvorsitz gemacht. 

Mit vier Ja-Stimmen und einer Enthaltung wird Hans-Josef Becker als 

Vorsitzender bestätigt. 

 

Stellvertretende(r) Versitzende(r) 

Petra Ernst kandidiert ebenfalls erneut als stellvertretende Vorsitzende. Auch 

hier werden keine weiteren Personalvorschläge gemacht. 

Mit vier Ja-Stimmen und einer Enthaltung wird Petra Ernst als stellvertretende 

Vorsitzende wiedergewählt. 

 

Geschäftsführer(in)  

Als Geschäftsführer kandidiert erneut Christoph Dröge. Es erfolgen keine 

weiteren Personalvorschläge. 

Mit vier Ja-Stimmen und einer Enthaltung wird Christoph Dröge in seinem Amt 

bestätigt. 

 




